



PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN I+D UNL- CAI+D (Convocatoria 2020)

Academia, cultura y política en espacios regionales. La Universidad Nacional del Litoral en el siglo XX

Directora: Fabiana Alonso FHUC (UNL)

Codirectora: Mariana Tettamanti FHUC (UNL)

Grupo responsable: Eliana Bertero FCJS (UNL), Juan Pablo Giordano FHUC (UNL)

Resumen del proyecto

El objeto de estudio de este proyecto se recorta sobre la Universidad Nacional del Litoral (UNL) atendiendo a sus relaciones con el ámbito socio-político local y regional. Este señalamiento se sostiene en la hipótesis que considera a la UNL como un agente en la constitución del campo político y cultural de la ciudad de Santa Fe y la región. Uno de los rostros de la institución universitaria se delinea hacia el interior mismo de la institución y remite a la composición de elencos de gobierno y a la gestión, a los principios de jerarquización del ámbito académico y al movimiento estudiantil; el otro ubica a la universidad en relación con la esfera pública, interviniendo en la formulación de políticas públicas y en la construcción de vínculos con el campo político y cultural. Esta relación expresa un vínculo instituyente en un doble sentido: la sociedad interpela a la universidad y esta, a su vez, contribuye a la constitución de la sociedad de la que es parte. Desde esta perspectiva se pretende identificar e indagar las zonas de intersección entre la producción académica y la intervención cultural y política en el ámbito socio-político local y regional. Se entiende a la institución universitaria en general, y a la UNL en particular, como una figuración, esto es, un entramado de interdependencias entre individuos y grupos, sujeto a tensiones y reconfiguraciones. Esta perspectiva permite, a su vez, contemplar las complejas relaciones de la institución universitaria con los cambiantes escenarios políticos de



la Argentina del siglo XX. Este proyecto adopta una perspectiva de análisis que se nutre de diversas corrientes de la investigación histórica y social. En primer término se recuperan perspectivas relacionales dado que permiten entender las prácticas de los agentes (individuos y grupos) sin descuidar las condiciones estructurales que habilitan y a la vez constriñen las acciones. Asimismo, se recuperan aportes de historia política renovada, de la historia conceptual, de la historia intelectual y del análisis del discurso.